



Perfil del migrante: 31,9 años, predomina la población boliviana y el 54% son mujeres

SOCIEDAD. Extranjeros destacaron su aporte en los ámbitos económico, social y cultural. Cifra representa el 19,7% de la población de la Región de Antofagasta.

Constanza Caldera Pfeiffer
cronica@mercurioantofagasta.cl

Extranjeros residentes en la Región de Antofagasta destacaron el aporte de la población migrante en el ámbito cultural, social y económico. Asimismo, en áreas como la salud, donde un número importante de sus profesionales proviene de otros países.

Esto, en medio del debate que se generó tras la polémica frase del diputado Jaime Araya (Indep.-PPD), quien dijo que “agarraría un barco, los echo a todos arriba y los mando de vuelta a Venezuela”, quien manifestó su preocupación frente a los problemas de convivencia existentes en el norte del país.

De acuerdo al Censo 2024 la población migrante representa el 19,7% en la región, lo que se traduce en que 124.006, de las 635.416 censadas, son de otras nacionalidades.

Cifras que posicionan a Antofagasta dentro de las regiones en las que la población nacida fuera del país representa una mayor proporción respecto al total de población de la región, siendo antecedida por Tarapacá (23,2%) y seguida de Arica y Parinacota (14,9%).

POBLACIÓN MIGRANTE

De acuerdo al Censo 2024 la población migrante internacional en la región, un 53,6% corresponde a mujeres (66.505) y un 46,4% a hombres (57.501). En cuanto al promedio de edad, es de 31,9.

Sobre esto último, el rango de edad que concentra mayor número de personas es entre 30 y 34 años, con 17.610 personas. Con 8.081 hombres y 9.529 mujeres.

Respecto a las nacionalidades. Bolivia encabeza el listado con un 40,1% de la población

117.173

residencias definitivas han sido otorgadas a migrantes regionales desde el año 2001 al 2024.



BOLIVIA, COLOMBIA Y VENEZUELA LIDERAN NACIONALIDADES EXTRANJERAS EN EL PAÍS.

UNONOTICIAS

124.006

extranjeros concentra la Región de Antofagasta, de acuerdo a las cifras del Censo 2024.

migrante, seguida de Colombia con un 28,7%, Venezuela con un 12% y Perú con un 11,3%.

En tanto, según las cifras disponibles en el Servicio de Migraciones, el número de residencias definitivas acogidas entre los años 2001 y 2024, de personas extranjeras es de 117.173, de las cuales un 54% corresponde a mujeres.

En cuanto al rango de edad, el mayor porcentaje se ubica entre los 18 y 29 años con un 35,57% seguido de las personas entre 30 y 44 años que representa un 34,4%. En cuanto a las nacionalidades, un 42% corresponde a Bolivia, 28% a Colombia, 16% a Perú y un 6% Venezuela.

Por su parte, el 2023 fue el año en que se acogió el mayor número de residencias definitivas con 13.239.

En cuanto a la natalidad. Se debe destacar el aporte de la población migrante en este indicador. Es así, que de acuerdo a cifras del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (Deis) del Ministerio de Salud, de 6.344 nacimientos en la Región de Antofagasta, un 24,2% corresponde a madre extranjera, un 56,8% a chilena, mientras que un 18,9% es ignorada.

DELITOS

Uno de los debates que ha surgido ante el aumento de la llegada de migrantes, es el aumento en el número de delitos, en los cuales estarían vinculados personas de otros países.

En este contexto, y de acuerdo a cifras entregadas por el fiscal regional Juan Castro Bekios a julio del 2024, el 52% de los delitos por tráfico de drogas fue cometido por extranjeros en la región.

En cuanto a los homicidios, la participación de migrantes alcanzaba un 44% en ese mismo periodo. Mientras, que en delitos generales, un 20%. CS

“La migración venezolana ha aportado al país”

- El presidente de la Asociación de Inmigrantes Latinoamericanos (ASIL), Carlos Villasana criticó las declaraciones del diputado Jaime Araya. Destacando el aporte de la migración venezolana a la economía y desarrollo del país. “Así lo señalan estudios serios que han arrojado como resultado el gran impacto económico de la migración venezolana en Chile que evidencia importantes aportes en materia fiscal, inversión empresarial y generación de empleos”, declaró. Agregando que casi el 80 % de la población migrante venezolana está trabajando y más de la mitad son profesionales con estudios universitarios. Asimismo, destaca que más del 50% de los médicos del Hospital Regional son de nacionalidad venezolana.

“Los migrantes somos un aporte en la comunidad”

- La dirigente del macrocampamento Los Arenales, Elizabeth Andrade destaca que hay migrantes que son un aporte en la comunidad, como también hay migrantes respecto de los cuales no están de acuerdo con la forma en que viven, criticando que por unos cuantos se estigmatice la migración. “Dentro de las organizaciones que estoy liderando, trabajamos con interculturalidad, con inclusión, con nuestras compañeras y compañeros chilenos de la mano para realizar diferentes procesos”, subrayó. Asimismo, Andrade destaca la presencia de migrantes en distintas áreas como en salud y educación. “No solamente estamos barriendo calles, también estamos enseñando en escuelas, tratando enfermos”, declaró.

“Somos parte activa del desarrollo”

- La Colectividad de Colombianos Residentes en Antofagasta manifestaron su preocupación por los dichos del diputado Jaime Araya. “Declaraciones que estigmatizan a comunidades migrantes”, indicaron. “Los migrantes somos parte activa del desarrollo social, cultural y económico de esta región y del país. Apostamos por una convivencia basada en el respeto, la integración y el reconocimiento mutuo. Los discursos que fomentan la discriminación y el odio no contribuyen a la necesaria cohesión social”, señalaron. Agregando que “reiteramos nuestro compromiso con el diálogo constructivo, la defensa de los derechos de todas las personas y la construcción de una Antofagasta intercultural”, declararon.